

ABSTRAK

PEMBELAJARAN PENYUNTINGAN TEKS CERPEN DI KELAS XI SMA NEGERI 9 BANDARLAMPUNG TAHUN PELAJARAN 2014/2015

Oleh

NUR ASTRI APRILIA

Permasalahan dalam penelitian ini adalah proses pembelajaran penyuntingan teks cerpen di kelas XI SMA Negeri 9 Bandar Lampung tahun pelajaran 2014/2015. Penelitian ini bertujuan untuk mendeskripsikan proses pembelajaran penyuntingan teks cerpen yang meliputi kegiatan perencanaan pembelajaran, pelaksanaan pembelajaran, dan penilaian pembelajaran

Metode yang digunakan dalam penelitian ini adalah deskriptif kualitatif. Sumber data dalam penelitian ini adalah pembelajaran penyuntingan teks cerpen di kelas XI SMA Negeri 9 Bandar Lampung tahun pelajaran 2014/2015. Teknik pengumpulan data dan analisis data dilakukan dengan wawancara, dokumentasi, rekaman, dan observasi.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa kegiatan pembelajaran yang dilakukan guru telah memenuhi kriteria pembelajaran yang sesuai dengan kurikulum 2013, guru melakukan tiga tahap kegiatan pembelajaran meliputi perencanaan pembelajaran, pelaksanaan pembelajaran, dan penilaian pembelajaran. Pada kegiatan perencanaan pembelajaran yang dibuat oleh guru, yaitu RPP yang telah sesuai dan memenuhi kriteria dalam instrumen perencanaan pembelajaran penyuntingan teks cerpen. Kegiatan pelaksanaan pembelajaran meliputi dua aktivitas, yaitu aktivitas guru dan siswa. Pada aktivitas guru terdapat tiga kegiatan, yaitu kegiatan pendahuluan, inti, dan penutup. Pembelajaran penyuntingan teks cerpen dilaksanakan menggunakan pendekatan saintifik yang terdiri atas kegiatan eksplorasi, elaborasi, dan konfirmasi. Guru telah melaksanakan dan memenuhi kriteria pembelajaran yang ada dalam instrumen pelaksanaan pembelajaran, dan siswa telah melaksanakan proses belajar dengan menerapkan lima aktivitas yang dituntut dalam kurikulum 2013, yaitu

aktivitas mengamati, menanya, mencoba, menalar, dan mengomunikasikan. Pada kegiatan penilaian pembelajaran, penilaian dan hasil penilaian pembelajaran penyuntingan teks cerpen yang dilakukan oleh guru juga telah memenuhi kriteria penilaian pembelajaran yang sesuai dengan Kurikulum 2013. Penilaian autentik yang dilakukan oleh guru telah mencakup ranah sikap, pengetahuan dan keterampilan. Penilaian sikap dilaksanakan melalui observasi dengan berpedoman pada rubrik penilaian sikap. Penilaian pengetahuan dilaksanakan guru melalui tanya jawab secara lisan. Penilaian keterampilan dilaksanakan oleh guru melalui seleksi cerpen yang dibuat oleh siswa. Simpulan yang diperoleh adalah pembelajaran penyuntingan teks cerpen di kelas XI SMA Negeri 9 Bandar Lampung telah memenuhi kriteria pembelajaran yang sesuai dengan Kurikulum 2013 dan kegiatan penelitian pembelajaran penyuntingan teks cerpen ini perlu dilakukan untuk melatih siswa secara kritis untuk dapat mengembangkan potensi mereka dalam memproduksi cerpen yang sesuai dengan kriteria pedoman yang berlaku.

Kata kunci: cerpen, penyuntingan, pembelajaran.